

社会新報個人版 岩手県北上市議会議員

佐藤ケイ子

活動報告 No.11



いきいき通信

発行所／社会民主党全国連合機関紙宣伝局 東京都千代田区永田町1-8-1
佐藤ケイ子後援会 岩手県北上市下江釣子 16-154-3 (0197-77-2126)

ごあいさつ



お元気ですか？

明日の政治は変えられる！

30度を超す暑さかと思えば、大雨…毎日の会話はお天気からはじまっています。
 「明日の天気は変えられないが、明日の政治は変えられる」と、福島みずほ(社民党党首)さんはいつも言っています。そして、アキラメないこと、言い続けることが大事だとも言っています。そして、私も、言い続けたいと思います。弱者・生活者・労働者の立場で…。アキラメずに。

首相が変わったらチャラなの？

二大政党の違いは？

鳩山首相から菅首相に交替し、支持率も回復したので一気に選挙戦へ突入。

では、鳩山首相の退陣原因だった「政治とカネ」の問題はどうなった？「普天間基地」の辺野古沖移設は？知らんぷりというの、アンマリじゃないですか。結局、

みんなで生ビールを飲もう！
ノンアルコールも、冷やしておきます。

毎年好評の

佐藤ケイ子を囲む 納涼パーティーのご案内

とき 7月27日(火) 午後6時30分

ところ 江釣子地区交流センター(大ホール)

会費 男性2,000円・女性1,000円

～歌・踊・抽選会あり・とび入り歓迎～

誰でも入場できますので、お誘いあわせの上ご参加願います。

総会は、午後6時～です。



カネも基地問題も、自民党と同じなのかな？

昨年の夏、国民は自民党政権を否定して政権交代を実現したのに、今じゃ自民も民主も似たような政策。これじゃ二大政党では、国民の思いは反映されそうもないと思うのですが…。

消費税アップでいいの？

鳩山退陣に至った問題をすり替えるように、突如として出てきた消費税アップ…。昨年の衆院選では、消費税は4年間上げないと言っていたのに…。どうなってんの？ これも自民も民主も同じ？

消費税は、ヨーロッパでも高い負担率ですが、安心の社会保障や雇用安定のシステムなど政治の信頼度があつてこそその話。ましてや、企業減税や高額所得者への優遇軽減を見直す姿勢もない。消費税の増税をするなら、政治に信頼がなければムリ！

政治とカネの問題やマニフェスト違反に対し、明らかに説明不足を感じるのですが、皆さんはどうですか。

(消費税の課題は、4ページに記載)

いつも、みなさんの芸で盛り上げて頂きありがとうございます。

佐藤ケイ子を囲む



この1年間の一般質問



平成21年12月議会

公契約条例で

官製ワーキングプラーの防止を

千葉県野田市は、市発注の公共事業や業務委託で働く民間労働者の賃金水準を確保するため、公契約条例を制定した。

北上市においても、指定管理者や非常勤職員などで低賃金や不安定雇用が見られる。格差是正と地域活動を支え公共の役割を果たせる待遇を保障するため、公契約条例の策定が必要と考える。

特に、地区交流センターやNPOの低賃金を改善するべきではないか。

「官製ワーキングプラー」が社会問題に…。公契約条例で地方から国を動かす地方分権のスタイルを…。地域で働き続け、住み続け、地域活動を担う人材を…！

入所が必要な方が51人いる。22年度の施設整備は、グループホーム2施設18床、21年度分の整備でグループホームが3施設46床整備されるので、ベット数だけをみれば対応は可能だが、要望の強い特養ホームではない。

質問 ②子ども手当の対象者数と支給額はどうか。子育て支援のメッセージを発信するべきと思うがどうか。

答弁 ②子ども手当は、中学3年生迄で15,300人、22年度支給額は4月から来年1月迄で約20億円近い。子育て支援メッセージは、広報への掲載や市発行物を利用して発信を検討する。

(3)公共分野の雇用創出を

質問 ①緊急雇用対策の計画はどうか。②地区交流センターでの若者の雇用枠創出など公共分野の雇用拡大ができないか。

答弁 ①22年度は、5億円近い配分となり、当初予算で149人の雇用、3億円以上の事業を計画、配当残は補正予算で対応する。特に今春卒業する高校生に、働きながら職業訓練や求職活動ができる新卒未就職者対策事業を計画している。

②地区交流センターでの雇用は、21年度は定住者調査や里山調査など4地区の事業を実施し、22年度も2地区の里山事業を計画している。

(4)合併処理浄化槽の補助見直しを

質問 ①汚水処理エリアの見直しのスケジュールは。②合併処理浄化槽の補助金は、どの程度を検討しているのか。また、維持管理を適正に実施してもらうには、維持管理補助金が必要ではないか。

答弁 ①汚水処理エリアの見直しにあたっては、年間事業費2億円以内7年間で整備できるエリアに選定するため、22年度に県に変更申請を行う。②合併処理浄化槽の補助金については、20%程度の増額を検討している。維持管理補助金は、公共下水道利用者の個人負担と大きな差がないため考えていない。

(5)教育環境の充実を

①臨時的任用の教職員は低賃金であり、待遇改善をするべきできないか。②市立幼稚園の統廃合民営化は、地域の理解不足であり凍結を。子ども園も視野に統合計画の見直しを。③北上っ子五つの約束を進めるなら、家庭教育学級等を充実させるべきではないか。



(2)福祉の充実にむけて

質問 ①特養施設の待機状況と施設サービスの計画はどうか。

答弁 ①21年度の県調査で北上市の待機者は303人、この内在宅は107人。この中で早期

5月16日～21日 中国に行ってきました

北上市と三門峽市(中国河南省)の「友好都市締結25周年事業」に参加しました。(自費参加のため、半分は公式行事参加、半分は観光)

三門峽市は、人口約122万人、隣の洛陽市の人口は600万人以上の大好きな町で、高層ビル建設中の発展する姿を見てきました。

今回の参加は、①北上コンピュータアカデミー研修生への奨学金効果、②三門峽市から提供された「あんず」の今後、③洛陽市から提供の「牡丹」の管理活用について問題意識を持って参加しました。

今後は、事業の見直しをしながら、友好を継続していくことになり、薄いたる種は近い内に波及効果を表してくるだろうと感じました。



歓迎パーティー

三門峽市人民政府の幹部や北上コンピュータアカデミー卒業生(通訳)などが出席し、歓迎パーティーが行われました。この日から3日間「カンペイ」が続きました。

子ども達と手遊び



「友好都市記念祝賀祭典」

職業技術学院(大学)ホールでの式典には、北京の日本大使館の公使も出席し、北上市と三門峽市の長い交流の歴史

を評価し、中国との関係強化を戦略的に進めていくという挨拶がありました。

式典のあとは、民俗芸能・歌・舞踊があり、子ども達やコーラス隊など2時間近く公演が続きました。また、訪問団「北上おでんせ」も踊りました。

芸能の途中で外に出て、子供達と交流しました。「大きな栗の木の下で」「チューリップ」の手遊びと一緒にしましたが、大学生たちの流暢な通訳に感心しました。学生たちは、「川島先生のおかげです」と、北上市出身の先生に感謝していました。

アルミ工場見学

アルミの原材料製造の会社を訪問しました。原料の鉱石は地元調達で、中国でも一番の生産量があるという工



アルミ工場の社長が説明

場でした。河南省で17番目の納税額と好調なようで、技術のある日本の加工会社の進出を望んでいました。現在は、公害対策で苦慮しているようでした。

「黄河祭」

夜の野外ステージには、数万人の観客が集まり、中国でも有名な芸能人が盛り上げていました。

警備の予備兵(消防団のようなもの)だけでも1万8

千人と言っていました。イベントの前段に来賓紹介があり、ステージには友好関係の各国の大統領や河南省観光局関係者などが紹介され、北上市長も大画面に写りました。



大スクリーンに映った市長と副議長

日中友好公園

北上市から贈られた「握手」や「鬼剣舞」の巨大モニュメント、「あづま屋」があり、桜の木も多数植えられ大きく育っていました。



北上市も財政的に余裕のあった時に寄贈したようですが、今は木も大きくなり市民の憩いの森として親しまれるすばらしい公園でした。

洛陽市の夕食会

洛陽市副市長以下幹部が同席し、高級ホテルでの歓迎夕食会がありました。



北上市長と洛陽市副書記

洛陽市の花は「牡丹」で、北上市にも2回にわたり800本の牡丹が寄贈され、今年も

和賀川ふれあい広場で咲き誇っていました。

この牡丹は、王さんという方が2回にわたり北上で農業を研修し、八重樫真純議員や和賀町長沼の方々にお世話になったことから御礼として贈られたものです。

現在の王さんは、洛陽市人民政府の高官となつており、今回の旅行も八重樫真純副議長からの依頼で、旅行先の手配と案内をしてくれました。

希望があれば、また牡丹の苗を贈ると言って下さいましたが、北上市側の管理方法に課題がありそうでした。



議員定数4人減の26人へ

議会活性化と矛盾も…

議会改革調査特別委員会で18回の会議を行い、議会の機能強化と活性化や定数、報酬、議会運営等について調査検討を行いました。

6月議会では、特別委員長の報告があり、議員定数を4人削減し、26人とする条例が可決されました。(賛成21名、反対6名)

しかし、2月の「市民の意見を聴く会」では、定数削減や報酬削減の前に、活発な議員活動を望む声や地域代表感覚の脱皮、市民との意見交換会の開催など、議会に対する要望は多岐にわたるものでした。

また、地方分権の進展とともに、議会の役割が増す中で、監視機能、情報開示や政策立案機能を強化するための環境づくりと、市民の多様な意見を反映させることが求められており、議会活性化と定数削減は矛盾をかかえています。

定数削減案には反対しましたが、決まったからには更に議会活性化と資質の向上に努めてまいります。



議会基本条例検討特別委員会設置

議会活性化にむけて

市民参加と情報公開を進め、議会活性化をはかるために、議会基本条例策定特別委員会が設置されました。

今後、議会報告会(意見交換会)の開催、請願陳情の意見陳述、議員間の自由討議や研修会の明確化など、基本条例に盛り込むことを協議します。

各会派選出の9名の中で、委員長に鈴木健二郎氏、副委員長に佐藤ケイ子が選出されました。

おすすめ映画鑑賞

婦人会映画会「あとどう」

山田洋次監督、吉永小百合、笑福亭鶴瓶出演



賢い姉とおろかな弟の物語から、家族の絆や別れと人生を問いかける、笑いと涙の物語です。期待を裏切りません。

▼市婦協は、この収益金を北上市福祉基金に寄附し、社会貢献の活動としています。映画を見て感動するだけではなく、映画することで福祉活動の支援になります。ぜひ楽しみながらご協力を…。

期日 7月11日(日)

時間 ①午後2時 ②午後6時

場所 さくらホール(大ホール)

入場料 大人1,000円(当日券1300円)

小中高 500円(当日券700円)

チケットは市婦協会員、福祉団体等、「アレバ」で

消費税引き上げの課題

菅首相の消費税10%アップ発言があり、議論がまきおこっていますが、課題も心配されています。

①景気にダメージ

低所得者や子どもの多い家庭、消費税を転嫁できない中小企業に一層の打撃を与え、個人消費の縮小をもたらし景気の冷え込みへ。

②逆進性拡大

低所得者の負担割合が大きくなり、逆進性が高い。一方、株や土地取引、配当などは非課税で資産家の投資活動には負担がなく、税制の所得再分配機能が働かない。

③福祉が人質

福祉財源を消費税に一本化すると、福祉ニーズに従つて自動的に税率アップになる。アップできなければ福祉の質低下が心配。



④金持ち減税で格差拡大

所得税・法人税の金持ち減税を是正せずに消費税を上げると、格差が拡大する。

⑤法人税の穴埋め!

消費税が始まって22年間。消費税収は224兆円、同時期に法人3税は208兆円減。結局、消費税は大企業減税の穴埋めに使われてきた。高額所得者や法人税の減税分を、広く消費者に肩代わりさせるのはいかがなものか。

社民党は5項目の財源対策で、低下し続ける所得や弱体化している社会保障の回復をめざし、環境、エネルギー、医療・介護・福祉、教育などの分野に積極的に投資して、正規雇用を増やし、国民が税を担える社会をつくります。

1.独立行政法人・公益法人の事業と天下り見直し・不要不急の公共事業削減

2.財政投融资、外国為替資金、国債整理基金など特別会計の見直し

3.租税特別措置や証券優遇税制など不公平税制の是正、高額所得者の総合課税強化、環境税の導入

4.防衛費や米軍へのおもいやり予算の削減

5.世界最大の債権国である政府の資産活用

参議院選挙

佐藤ケイ子は、岩手選挙区は「伊沢昌弘」(社民党・元岩手県議)、比例区は「吉田ただとも」(社民党・前大分県議)を応援しています。



吉田ただともプロフィール
昭和31年生まれ、小学生時代から新聞配達や牛乳配達で家計を支える。

家庭教師や新聞発達で学費をつくり、九州大学農学部を卒業。
大分県議員・大分県議会議員(3期目)となるが辞任し参院選へ。

あとがき 二大政党も、自民党から分かれた少数政党も、消費税増税と公務員の人件費削減を叫んでいる。まるで、財政悪化の原因が公務員賃金にあり、消費税を引き上げる以外に、財政再建の道はないと言っているようだが、問題の本質は違うのではないだろうか。熱い舌戦が展開されているが、ケイ子さんは連日、選対事務所で奮闘している。(AH)